



## Marcel Rouillon

Petit-Bourg-des-Herbiers 1919 - 1976 Pouzauges  
Résistant - Déporté

---

Vers 1937, il s'installe chez son frère Lucien, horloger rue de l'Église. À partir de mars 1942, il est adjoint technique aux Ponts et Chaussées à La Roche-sur-Yon. Le 8 juillet 1943, à 24 ans, Marcel, requis pour le S.T.O, décide de quitter la région à vélo et prend le train pour Perpignan afin de gagner l'Angleterre ou l'Afrique du nord. Il est accompagné de Michel-Maurice Troger, un ami et collègue de travail, et d'un autre camarade. Mais leur passeur a été arrêté. Marcel et Michel-Maurice prennent le maquis en Corrèze. Dès lors, Marcel appartient au groupe *France alerte*. Après diverses actions contre l'Occupant, il est arrêté par la police française le 25 août 1943, emprisonné à Tulle puis à Limoges. Suite à une tentative d'évasion, il est interné à la centrale d'Eysses (commune de Villeneuve-sur-Lot). En février 1944, les détenus politiques de la centrale d'Eysses se soulèvent, prenant en otage le directeur et les surveillants. Mais ils doivent bientôt se rendre. En répression, douze d'entre eux sont fusillés. Le 11 juin, Marcel est envoyé à Compiègne d'où, le 18 juin, il est déporté au camp de Dachau. Libéré le 30 avril 1945, il revient aux Herbiers. Il est fait chevalier de la Légion d'Honneur en 1976 et décède peu après, le 3 mars 1976, à Pouzauges.